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在進入放射科實習前，總覺得影像判讀是一門大學問，老師及學

長姐們都好像有開天眼似的見微知著，自己卻總是在老師指出來後才

能隱約地發現從中的奧秘。但在放射科實習的這段日子，感覺自己成

長了許多，好像慢慢建立起自己判讀影像的一套邏輯，課後也蒐羅更

多書籍及網站，補足自己的不足。 

之前在別科實習時，總是驚嘆於放射科醫師的能力，能快速地判

讀出影像的異狀，而放射科的報告就如同聖旨般，是大家所尊崇的及

相信的，就是這種被信任感令人感到稱羨。而在這裡的每堂課程，我

們如同海綿般吸取知識，從最基本的X 光判讀、超音波及到更進階的

MRI 等，在課堂上被龐大的知識衝擊著，回家後慢慢咀嚼其中的學問，

消化成屬於自己的筆記，雖然以後可能無法完全記得課堂上過的東西，

但那種深刻的衝擊感推著使我們前進，認知到自己的不足，我們也一

步步向老師及學長姐們邁進。 

判讀影像技巧是每個醫師都該具備的能力，但要如何精確地、不

遺漏地注意到每個細節，須回歸到個人的特質。身為一個處處留意細

節，有原則及井井有條的醫師，並從生活培養起態度，才能在閱讀影

像時，自然而然地維持小心而謹慎的精神。更重要的是，回歸到病人

主體，要明白不僅僅是在判讀一張影像或追尋一個答案，在這影像背

後還是病人的存在，如果只斟酌在影像的，可能會忽略到一些病人透

漏的細節，因此我也期許自己能時時保以警惕且謹慎之心對待每個病

人，對於我們可能一個疏失，對於他們可能就是一與零的差異。未來

醫者的路還很長遠，還期許自己能永保現在學習的熱忱，繼續走下

去。 
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